

## **Commission européenne luthérienne Eglise et Judaïsme :**

### **Un appel à combattre l'antisémitisme et pour la fin des guerres au Moyen-Orient**

Réunie à Gênes du 12 au 16 juin 2025, la Commission européenne luthérienne Eglise et Judaïsme – au sein de laquelle l'UEPAL est représentée au bureau par Evelyne Will-Muller – s'est dit profondément préoccupée par la montée dramatique de l'antisémitisme en Europe. Depuis l'attaque terroriste du Hamas contre Israël le 7 octobre 2023, l'hostilité envers les juifs a fortement augmenté dans de nombreuses sociétés européennes et fait désormais partie du quotidien.

De nombreux concitoyens juifs sont contraints de dissimuler leur identité par peur d'être attaqués ou discriminés. La banalisation de la rhétorique et de la violence antisémites dans l'ensemble de la société est extrêmement préoccupante pour nous. L'antisémitisme ne menace pas seulement la vie juive, mais l'essence même de la société démocratique. La Commission souligne que l'antisémitisme est un péché contre Dieu et l'humanité, comme l'a déjà reconnu le Conseil œcuménique des Églises en 1948. Il est en contradiction avec la foi chrétienne. C'est pourquoi nous appelons tous les responsables et membres des Eglises à réagir avec force à toutes formes d'antisémitisme, en paroles et en actes, et à les combattre activement.

La Commission encourage en outre toutes les communautés chrétiennes et les Eglises à intensifier leurs relations avec les communautés juives. Les rencontres, le dialogue et les activités communes consolident ces liens et contribuent à créer des réseaux d'empathie et de confiance.

Nous appelons nos sociétés à mettre en œuvre une série de mesures dans les domaines de l'éducation, de la législation et de la prévention, et à poursuivre systématiquement les délits antisémites. La protection des institutions juives, la promotion de la vie juive, et la commémoration de la Shoah doivent être garanties.

Nous sommes profondément attristés par les guerres au Moyen-Orient, qui causent des ravages et des souffrances civiles continues y compris parmi les sœurs et les frères luthériens. Nous espérons que la guerre actuelle entre Israël et l'Iran ne connaîtra pas d'escalade.

Nous compatissons avec tous ceux qui subissent la violence, la perte et la peur. La douleur est grande et écrasante, si grande qu'il ne reste guère de place pour reconnaître la souffrance des autres. En tant que juifs et chrétiens, nous croyons que tous les êtres humains sont créés à l'image de Dieu. Cela nous donne la responsabilité d'agir.

La guerre actuelle à Gaza a été déclenchée par une attaque terroriste brutale du Hamas et de groupes alliés contre Israël le 7 octobre 2023, au cours de laquelle plus de 1 100 personnes ont été assassinées, de nombreuses femmes violées et plus de 250 personnes

prises en otage. Le refus du Hamas de libérer les otages contribue de manière décisive à la poursuite de la guerre et à l'absence de solution pacifique en vue.

Dans la prière, nous présentons devant Dieu nos soucis, notre désespoir et nos espoirs.

Nous prions pour que les cœurs de tous les belligérants au Proche-Orient soient touchés.

Nous prions pour la libération des otages, la fin des dévastations et des souffrances de la population civile.

Nous prions pour que cessent les expropriations et les déplacements de population.

Nous prions pour que les guerres cessent.

Nous prions pour toutes les personnes qui s'engagent à sauver des vies humaines, où qu'elles soient.

Nous prions pour toutes les personnes qui, malgré la peur et l'hostilité, reconnaissent en chaque être humain l'image de Dieu et travaillent à la réconciliation.

Nous prions pour que nos sociétés surmontent l'antisémitisme, l'islamophobie et toutes les formes de haine, afin que nous puissions construire ensemble, dans la solidarité et la confiance, un avenir sûr et pacifique pour tous.

Nous mettons notre espoir dans l'Esprit Saint.

**Gênes, le 16 juin 2025**